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espinho segue as tendências nacionais...
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vão vEsTIr As CorEs DA sELEção 

NACIoNAL Em TóquIo

pUb.

escola básica de guetim será 
ampliada e renovada
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36,93%
(Espinho)

PS
36,65%
(Nacional)

31,49%
(Espinho)

PSD
27,90%
(Nacional)

10,13%
(Espinho)

BE
9,67%

(Nacional)

5,51%
(Espinho)

CDU
6,46%

(Nacional)

...mas há alterações.
A quinta força mais 
votada em Espinho 
foi o PAN seguida 

do CDs-PP.
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nacional Espinho (concElho)

Foi o número da 
abstenção no con-

celho de Espinho. Um 
valor inferior à média 

nacional (45,5%).

41%

É o número de man-
datos eleitos pelos 

Distrito de Aveiro. 7 pelo 
Partido Socialista, 6 pelo 

PSD, 2 pelo Bloco de Esquerda e  
1 pelo CDS- PP.

16

Mandatos atribuídos a nível nacional:
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PS

PPD/PSD

B.E.

PCP-PEV

CDS-PP

PAN

Chega!

Iniciativa Liberal

Livre

Aliança

R.I.R.

PCTP/MRPP

PNR

MPT

Nós, Cidadãos!
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9,67%
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1,29%

1,09%
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0,68% 

0,68% 

0,30% 

0,23% 

0,22% 

PURP
0,20% 

JPP

PDR

PPM

0,20% 

0,18%

0,15% 

PTP
0,15% 

Votantes: 5.092.424

Inscritos: 9.343.084
MAS

0,06% 
EM BRANCO
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2,54% 

1,74%
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MPT

PURP

36,93%

31,49%

10,13%

5,51% 

3,02% 

3,00%

1,55% 

0,85%

0,68%

0,58% 

0,53% 

0,45% 

0,32% 

0,22% 

0,22% 

PNR
0,20% 

JPP

PDR
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0,18% 

0,11%

0,15% 

PPM
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Votantes: 17.439

Inscritos: 29.844

EM BRANCO

NULO

2,22% 

1,60%

resultadOs semelhantes

Espinho E a vElha tradição dE sEguir a tEndência nacional

espinho, à semelhança da 
maioria do país, foi inun-

dado pela onda rosa. o Partido 
socialista ficou em primeiro lu-
gar, seguido pelo Psd e Bloco de 
esquerda. o quarto lugar per-
tence à cdU enquanto o quinto 
lugar traz a primeira mudança 
em relação aos resultados na-
cionais: o Pan ocupa essa po-
sição e relega o cds-PP para 
sexto. curiosamente, o chega!, 
que conseguiu um mandato, foi 
apenas o 10 mais votado a nível 
concelhio.

regra geral, o concelho de es-
pinho funciona como uma espécie 
de papel químico em relação ao 
resto do país. Os resultados nacio-
nais são praticamente iguais aos 
registados em espinho e nestas 
eleições a tradição manteve-se. 

Vencedor 
 
em 2015 o partido mais votado a 

nível nacional foi a coligação Psd/
Cds-PP. espinho repetiu o mesmo 
resultado. O segundo lugar do pó-
dio foi para o Ps e o Bloco ficou em 
terceiro. uma vez mais, espinho 
repetiu os resultados nacionais. 

agora, em 2019, essa tendência 
manteve-se na generalidade. 

num universo de 17.439 votan-
tes, 6.440 votos garantiram a vi-
tória a antónio Costa em espinho 
(36,93%). O Psd ficou em segundo 
com 31,49% (5.492 votos). a fechar 
o pódio temos o Bloco de esquer-
da com 10,13% (1.766 votos). 

se analisarmos os resultados em 
termos de freguesias, há um dado 
curioso embora não seja propria-
mente uma novidade. das quatro 
freguesias apenas uma regista um 
vencedor diferente: espinho. a tra-
dição laranja continua a manter-se 
e há uma diferença de quase 10% 
para o segundo mais votado, o Ps.

silvalde, Paramos e anta/Gue-
tim, sem grandes surpresas, equi-
param os seus resultados dos ven-
cedores ao panorama nacional. 

destaque ainda para Paramos, 
terra natal do líder da Iniciativa 
liberal, que atribuiu 64 votos ao 
novo partido e lhe garantiu o quin-
to lugar, o mais alto registado nas 
quatro freguesias.

Menos Votados
 
Para haver vencedores tem de 

haver vencidos. e os partidos com 

menos votos foram o Pdr (Parti-
do democrático republicano), PtP 
(Partido trabalhista Português) 
e o Partido Popular monárquico 
(PPm). Os três, no total, somaram 
apenas 54 votos. em Paramos, o 
Pdr não teve direito a nenhum 
voto. O mesmo resultado foi al-
cançado pelo PPm em silvalde. 

diferenças assinaláVeis 
entre esPinho e o 

território nacional
 
Já vimos que o “top 3” entre es-

pinho e o resto do país manteve-
se semelhante. Porém, há outros 
números que diferem e os resul-
tados finais acabam por ser tam-
bém eles diferentes. em espinho, 
o Cds-PP foi a sexta força mais vo-
tada (3,00%) enquanto no país foi 
a quinta força. O Chega!, que con-
seguiu um lugar na assembleia, foi 
a sétima força mais votada a nível 
nacional. em espinho, o partido de 
andré Ventura f icou em décimo 
lugar. 

O PCtP/mrPP foi o décimo se-
gundo partido mais votado a nível 
nacional com 0,68%. Curiosamen-
te, a mesma percentagem resul-
tou que esse partido saltasse para 

o 9.º lugar em espinho. O aliança 
esteve à porta de conseguir um 
mandato e registou 0,77%. em 
espinho os números do partido 
de santana lopes caíram para os 
0,45%. 

Mandatos taMBéM aPresen-
taM diferenças

 
em 2015 e em 2019 foram 16 

os mandatos atribuídos em cada 
uma das eleições. nas de domin-
go passado, o Partido socialista 
alcançou 7, o Psd 6, o Bloco 2 e 
o Cds-PP 1. Contudo, em 2015 os 
números foram diferentes. a coli-
gação averbou no total 10 manda-
tos enquanto o Bloco de esquerda 
tinha apenas um mandato. 

da lista dos candidatos eleitos, 
o Ps garantiu: Pedro nuno santos, 
Cláudia santos, Filipe neto Bran-
dão, Porfírio silva, susana Correia, 
hugo Oliveira e Joana Pereira. O 
Psd elegeu ana marques dos san-
tos, antónio topa, helga Correia, 
Bruno Coimbra, nuno neves e 
Carla madureira. O Bloco colocou 
novamente moisés Ferreira e adi-
cionou este ano nelson Peralta.  
João Pinho de almeida foi o eleito 
pelo Cds-PP.  no

EspinhEnsEs dE fora
dóos vários espinhenses que 

concorreram nenhum foi eleito 
no domingo passado.

em 2015 rosa maria albernaz 
e luís montenegro foram eleitos 
como deputados por aveiro pelo 
Ps e pela Coligação Psd-Cds/PP 

respetivamente. Contudo, nestas 
eleições, o número de espinhense 
é reduzido para um zero redondo. 

O paramense Carlos Guimarães 
Pinto da Iniciativa liberal foi quem 
esteve mais perto de conseguir um 
mandato mas pelo circulo do Por-
to. 

miguel reis, líder da concelhia 
do Partido socialista de espinho 
era o número 10 da lista por avei-
ro. O Ps conseguiu 7 eleitos e por 
isso, para já, está de fora dessas 
contas.

leonor Fonseca, cabeça de lis-
ta pelo Juntos Pelo Povo no Porto 

também não teve votos suficientes 
para ser eleita. 

Fausto neves, inscrito como 
número seis na Cdu em aveiro 
também ficou longe de ser eleito. 
O mesmo para humberto Calix, 
candidato pelo nós, Cidadãos! por 
aveiro. no

1

1
1
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pisO superiOr da sede dOtada de nOvas valências

em dia de aniversário cruz vermelha inaugurou novo espaço

no seu 40.º aniversário, 
a delegação de espinho 

da cruz Vermelha inaugurou o 
primeiro piso da sua sede que 
conta agora com novas valên-
cias.

a delegação de espinho da 
cruz vermelha comemorou na 
passada sexta-feira o seu 40.º 
aniversário.

as comemorações iniciaram-
se com a inauguração do 1.º piso 
na sede desta instituição, que in-
cluiu a visita às novas valências 
daquele espaço, num momento 
que contou com a presença de 
pinto Moreira, presidente da câ-
mara Municipal de espinho, do 
General Fernando Maia, vice-pre-
sidente da cruz vermelha por-
tuguesa e de Horácio augusto, 
presidente da cruz vermelha de 
espinho.

em seguida, a sessão solene co-
memorativa dos 40 anos rumou 
ao auditório do Face onde con-
tou com a presença de vicente 
pinto, vice-presidente da câmara 
Municipal de espinho e dos dois 
responsáveis da cruz vermelha.

40 anos Mas coM noVos 
projetos para outros 40

 
na hora dos discursos, Horácio 

augusto recordou que “ao lon-
go destes 40 anos muitas foram 
as pessoas que desenvolveram o 
seu voluntariado nas mais diver-
sas funções e missões promoven-
do o prestígio e engrandecimen-
to da cruz vermelha no concelho 
de espinho na Área social e da 
saúde”, destacando nomes como 
romeu vitó, rogélia catarino, 
conde Figueiredo, Helena santos 
e Joaquim sá.

O responsável pela cruz ver-
melha de espinho lembrou que 
“na última década a conjuntura 
socioeconómica trouxe mais dif i-
culdades para as pessoas, tornan-
do-as mais vulneráveis, é aqui e 
também em espinHO que a cv 
precisa ainda de estar mais pró-
xima dessas pessoas e também 
é nesta altura que sou chamado 
a gerir os destinos desta dele-
gação, já com sede cedida pela 
cMe”. Horácio augusto passou 
em revista as obras e os trabalhos 
necessários para a abertura da 
sede e destacou a inauguração 
do primeiro piso que “hoje foi 
possível ver o resultado” dessa 
requalif icação. “Ganhou a sede 
mais uma sala de formação e três 

gabinetes. Ganharão muito mais 
apoio os que nos procuram todos 
os dias”. af irmou.

a delegação local da cruz ver-
melha af irma-se disponível e 
apostada em dar continuidade, 
a melhorar e a aumentar os seus 
serviços pelo menos por mais 
40 anos e por isso apresenta as 
seguintes ambições: criar alo-
jamento de emergência social,  
levar a banhos (praia e piscinas) 
pessoas com mobilidade reduzi-
da (cadeira adequada e técnico 
habilitado todo o ano), conseguir 

recursos humanos permanentes, 
acompanhamento psicossocial ao 
domicílio e transporte de doen-
tes não urgentes.

“ser responsável de uma insti-
tuição humanitária nunca é fácil, 
mas as situações de crise e neces-
sidades representam fortes desa-
fios na procura de novas soluções 
adequadas às realidades com que 
estamos confrontados. esta af ir-
mação é uma forte convicção que 
nos motiva e nos compromete 
como voluntários ou como pro-
f issionais”, terminou.  no
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obra do recaFe

rua 17 com semáforos temporários
devido à execução dos trabalhos na obra do recaFe, a câmara 

Municipal de espinho alerta ser necessário proceder à alternação de 
trânsito na rua 17 (com recurso à utilização de semáforos), já a partir 
do passado dia 7 de outubro.

a sinalização luminosa será instalada temporariamente no cru-
zamento da avenida 8 com a rua 17 e na rua 4, na lateral do casino 
espinho.

a obra de contrução do parque de estacionamento subterrâneo 
continua a avançar a bom ritmo e a cobertura está feita até à capela.  
no

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

assinadO O autO de cOnsiGnaçãO da Obra entre a câMara e a eMpresa cOnstrutOra

um ano de obras para ampliar e 
renovar a escola básica de gueTim

a autarquia já assinou o 
auto de consignação para 

as obras de ampliação e reno-
vação da escola Básica de Gue-
tim.  espaço ficará dotado com 
três salas de jardim de infância 
e quatro salas de 1º ciclo, uma 
biblioteca, sala de atividades, 
cantina e espaços administra-
tivos.

depois da construção dos cen-
tros escolares e de intervenções na 
escola n.º 2 em espinho, chegou a 
vez da escola básica de Guetim. 
O projeto consiste numa refor-
mulação do modelo funcional do 
Jardim de infância, transforman-
do-o na futura escola básica de 
Guetim, constituída por ensino in-
tegrado Ji e 1º ceb, adaptando as 
atuais instalações. a escola f icará 
dotada de três salas de jardim de 
infância e quatro salas de 1º ciclo, 
uma biblioteca, sala de atividades, 
cantina e espaços administrativos.

a câmara Municipal revela que 
“o projeto propõe a ampliação 
do edifício existente em aproxi-
madamente 400 metros quadra-
dos. relativamente aos espaços 
comuns, será aumentada a área 
do refeitório, não alterando a sua 
estrutura e mantendo as atuais 
saídas para o recreio. todas as sa-
las terão saídas próximas para o 
exterior, direcionando sempre as 

Projeto propõe a ampliação do edifício em 400 metros quadrados.
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na madrugada de quinta-feira

onda de assaltos 
em espinho, Feira 
e ovar

a madrugada de 3 de outubro 
f icou marcada por uma onda de 
furtos em estabelecimentos co-
merciais, que terá começado em 
santa Maria da Feira e passou 
por espinho e Ovar.

Os furtos ocorreram ao longo 
de quase seis horas, nas fregue-
sias de lourosa, santa Maria de 
lamas, paços de brandão e no-
gueira da regedoura, no conce-
lho da Feira. seguiu-se o lugar 
de esmojães, freguesia de anta, 
e a freguesia de Maceda, Ovar.

O assalto em anta teve lugar 
na padaria espigueiro. Os la-
drões terão partido a porta de 
vidro (foto) e levaram um ter-
minal do computador pensando 
que seria a caixa registadora. ti-
veram ainda tempo de roubar al-
guns bolos e de revirar algumas 
gavetas. a caixa acabou por ser 
abandonada nas proximidades 
e recuperada pelas autoridades.

em espinho houve, ainda, uma 
tentativa de furto de uma viatu-
ra. dois homens encontravam-
se no interior da mesma com um 
computador, tentando coloca-la 
em funcionamento. Foram vis-
tos por um homem e colocaram-
se em fuga.

ainda durante essa madruga-
da, um outro furto foi registado 
num café em nogueira da re-
gedoura.

as autoridades encontram-se 
a investigar esta onda de assal-
tos.  no

Ladrões partiram o vidro para entrar 
na padaria em Anta

crianças para os espaços cober-
tos, recreios e para o jardim”.

no espaço exterior da escola, o 
acesso a viaturas de emergência, 
viaturas para cargas e descargas 
de alimentos e outros bens, as-
sim como a recolha de lixos e 
manutenção, é garantido junto à 
entrada principal e estende-se a 
todo o recinto escolar.

a escola f icará com ventilação e 
iluminação natural e será dotada 
de um sistema de isolamento té-
rmico pelo exterior, aumentando 

o conforto térmico do edifício, 
tornando-o mais sustentável e 
mais eficiente.

a empreitada foi adjudicada à 
empresa vencedora do concurso 
a Fullprojekts, lda por €737.390,50 
a que acresce o iva com um prazo 
de execução de 365 dias, a partir 
da próxima semana.

O f inanciamento desta obra 
resulta de uma candidatura feita 
pela câmara Municipal de espin-
ho a fundos comunitários no âm-
bito do programa norte 2020. no

na sexta-Feira passada

mais de quinhenTas pessoas passaram 
pelo fesTival das sopas

O Festival das sopas organizado 
pelo grupo Fas sopa mudou de 
sítio e, a avaliar pelo que se viu, 
foi uma aposta claramente ganha. 
espalhado entre a cantina, poliva-
lente e exterior da escola e.b. 2/ 3 
sá couto, o Festival ganhou uma 
nova dinâmica. na sexta-feira pas-
sada mais de quinhentas pessoas 
passaram pelo evento solidário 
que tinha como ementa principal: 
caldo verde, sopa de peixe, papas 
de sarrabulho, sopa da pedra e 
canja. no Fo
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Pinto Moreira marcou presença na inauguração do 1.º piso da sede.
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COm O CINANImA à espreItA, NAsCeNte ApreseNtA em OutubrO prOpOstAs pArA tOdOs Os gOstOs

De um D. Quixote no Porto às Danças PoPulares no 
auDitório, e Da intervenção na ribeira Do mocho 

ao Debate sobre turismo e traDições 

enquanto acelera a conta-
gem final para a 43ª edi-

ção do cinaniMa , momento 
alto da programação anual de 
novembro, em outubro, a nas-
cente traz o regresso das idas 
a espetáculos fora de portas, 
mas também o fecho do ciclo de 
conferências temáticas “Pensar 
nas Freguesias” e a entrada em 
atividade de todas as modali-
dades do animartes. e ainda al-
gum tempo para a preparação 
do próximo avanço no projeto 
de limpeza e monitorização da 
ribeira do Mocho.

previsto para meados de no-
vembro, este novo passo da ação 
desencadeada pela parceria de 
Amigos da ribeira do mocho in-
clui a eliminação prévia de silva-
dos nas margens da ribeira, para 
que se possa depois trabalhar na 
classif icação de aspetos impor-
tantes do “estado de saúde” da 
água, em especial na zona do par-
que da picadela. do projeto, faz 
também parte a procura de emis-
sores de efluentes que poluam a 
água e a identif icação da fauna e 
da f lora do local. um trabalho de 
equipa que já se começa a ver.

Igualmente bem visível foi a 
abertura do novo ano Animartes, 

até porque aconteceu na rua e foi 
participada por muitas pessoas. 
depois disso, todas as modalida-
des estão já ativas e aguardam 
os contactos experimentais dos 
interessados, em especial com as 
novas modalidades gymdance e 
pilates, mas também todas as ou-
tras que são muitas e para todas as 
idades e necessidades. e o primei-
ro evento Animartes desta nova 
temporada chega já no dia 26, 
através das danças europeias, e é 
um baile Folk que promete a maior 
animação dançante, na noite de 
sábado, 26, no Auditório Nascente.

Fora de Portas até ao
 teatro do bolhão

Claro que o que não pode fal-
tar em cada mês da Nascente é a 
proposta de espetáculos “fora de 
portas”, que geralmente merecem 
pleno agrado. No dia 25, a ida é 
ao teatro do bolhão, uma das noi-
tes em que estará em reposição 
o grande sucesso da temporada 
anterior que foi a peça “Vida do 
grande d. Quixote de la mancha 
e do gordo sancho pança”, com 
papéis inesquecíveis de António 
Capelo e paulo Calatré.  uma se-
mana antes, a 19, o palco é o do 
Auditório de espinho, onde um 

grupo de pelo menos dez pes-
soas vai poder assistir, com um 
desconto super especial, a um 
espetáculo de teatro de objetos, 
circo e magia – Le Fumiste - , e 
inscrição prévia.

Com tudo isto, outubro vai 
também assistir ao encerramento 
do ciclo de conferências “pensar 
nas Freguesias”, que percorreu o 
concelho desde junho e que ago-
ra termina na Junta de Freguesia 
de espinho e o tema “tradições e 
turismo”. No dia 26, a partir das 
14:30, o debate vai andar em tor-
no de exemplos das boas práticas 

e das suas linhas orientadoras, os 
riscos e benefícios que delas se 
podem retirar, à luz das potencia-
lidades  das tradições e identida-
des culturais do território local.

mas enquanto o CINANImA não 
chega mesmo, pode sempre fa-
zer uma antecipação ao Festival 
deslocando-se a uma das dez uni-
versidades onde ele já acontece 
até f inal deste mês, sob a forma 
de um pré-festival repleto de 
bom cinema de animação. tenha 
um excelente outubro Nascente 
e prepare-se para um grande no-
vembro. MV
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inauguração será feita no dia 13 de outubro

Patinhas sem lar finaliza obra 
do novo abrigo
“Após muitos meses de sacrifício, esforço, e obstáculos, a patinhas 

sem Lar conseguiu finalizar o seu novo abrigo, para os ‘patinhas’. 
Nada disto seria possível sem a ajuda de muitos voluntários e gente 
que ama realmente estes animais”, revela a Associação de espinho.

A inauguração do novo espaço, na rua do Calvário em silvalde, está 
agendada para dia 13 de outubro, pelas 11h00.

No dia 26 de outubro, pelas 21h30, realiza-se na Junta de Fregue-
sia de espinho, um espetáculo solidário, pela escola de bailado de 
Artes Adriana domingues, cujo o valor do bilhete reverte a favor da 
patinhas sem Lar. MV

eNtre OVAr e gAIA

lançaDo concurso Para renovar e Desnivelar 
linha Do norte

infraestruturas de Portugal  
(iP)anunciou um concurso 

no valor de 60 milhões de euros 
para obras na linha do norte 
de “renovação integral” e des-
nivelamento entre Vila nova de 
Gaia e ovar.

A informação consta de um 
anúncio da Infraestruturas de 
portugal (Ip) relativo ao lança-
mento do concurso para a “Linha 
do Norte -- subtroço Ovar/gaia 
-- empreitada de renovação In-
tegral de Via e desnivelamentos 
no trecho entre os quilómetros 
318,600 e 332,780”.

Na “descrição sucinta” dos tra-
balhos é referida a “renovação 
integral da Via”,  a “implanta-
ção de duas novas vias com 750 
metros de comprimento útil”, a 
“construção de passagens desni-
veladas rodoviárias e pedonais” 
e a “construção de novos cais de 
passageiros nas estações e apea-
deiros”, bem como “trabalhos de 
catenária, incluindo a substitui-
ção integral do sistema de cate-
nária entre o quilómetro 318,600 

e o 332,780”.
de acordo com o anúncio pu-

blicado no diário da república, 
o valor base do concurso é de 60 
milhões de euros e o prazo de 
execução da obra é de 660 dias, 
ou seja, cerca de dois anos.

Os locais de “execução de con-
trato” são as freguesias de espi-
nho e silvalde. A estas, somam-
se as freguesias de s. Felix da 
marinha, Arcozelo, gulpilhares e 
Valadares, Canidelo, madalena e 
santa marinha/são pedro da Afu-
rada, no concelho de Vila Nova de 
gaia, distrito do porto.

concurso tinha Ficado 
deserto

 
recorde-se que este concurso 

já tinha sido lançado em junho 
de 2018, mas f icou deserto por-
que as propostas apresentadas 
não foram consideradas válidas, 
explicou fonte oficial da Ip. “Foi 
necessário relançar o procedi-
mento”, explicou.

No início de junho de 2018, o 
vice-presidente da Ip, Carlos Fer-

nandes, revelou que a renovação 
do troço espinho-gaia da linha 
ferroviária do Norte, avaliada em 
49 milhões de euros, começaria 
passado um ano, estimando-se 
que terminasse 18 meses depois.

O responsável indicava ainda 
que a obra seria dividida em qua-
tro fases, num investimento glo-
bal de cerca de 160 milhões de 
euros, cof inanciado por fundos 
comunitários.

A sinalização eletrónica e te-
lecomunicações entre espinho e 
gaia e a renovação integral da 
via Valadares--gaia estava, estão, 
em curso.

Na ocasião, apontava-se para 
uma última fase a modernização 
Ovar-espinho, a mais cara das 
obras, avaliada em 52 milhões 
de euros, com lançamento pre-
visto para o segundo semestre 
de 2019. no
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2.ª edição

rota sem espinhas está de volta

O peixe e o marisco de espinho voltam a ser o destaque agora na 
2.ª edição da “rota de restaurantes sem espinhas”.

de 18 a 27 de outubro, os restaurantes da cidade vocacionados para 
o peixe e marisco vão apresentar os seus pratos inspirados no mar e 
na memória gastronómica de espinho. Como aconteceu na primeira 
edição desta iniciativa, que decorreu em março passado, cada res-
taurante apresenta um menu completo, destacando as suas iguarias 
mais saborosas e ainda algumas surpresas, com preços apelativos 
entre os 10 e os 20 euros.

Os restaurantes aderentes da 2.ª rota são: A Fidalguinha de espi-
nho; Aquário; Avenida 8; baía sol; Casa Américo; Casa da mãe Joana; 
Casa O pescador; Casa papagaio; Casa s. pedro; espinho 10; maragato; 
marreta; Onda mar; Os melinhos; Quim da granja; tasca da maria; 
Zagalo. MV

abertura do ano letivo

universidade sénior de volta

dia 1 de outubro marcou o arranque oficial do ano letivo da univer-
sidade sénior de espinho (use). A cerimónia teve lugar no auditório 
da Junta de Freguesia de espinho e contou com a presença de Vicente 
pinto, vice-presidente da Câmara municipal, e Vasco Alves ribeiro, 
presidente da Junta local.

glória rocha, presidente da use, na hora dos discursos lembrou que 
“A use é uma janela aberta para o futuro. Concretizando este lema, 
iremos alargar as nossas atividades: apoiaremos sempre as visitas 
de estudo propostas pelos nossos professores e a direção vai inten-
sificar, por sua iniciativa, viagens lúdicas/culturais e gastronómicas; 
assistência a espetáculos de teatro, música, conferências e outros, 
alargar o intercâmbio, com outras congéneres”. 

durante o evento foram ainda homenageados os professores que 
deixaram de lecionar.  no
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no passado dia 27 setembro

espinho e Mar a cantar com novos 
corpos sociais
manuel teixeira barros Nunes foi eleito presidente da direcção 

do grupo espinho e mar a Cantar. As eleições para os novos Corpos 
sociais para o triénio 2019/2022 tiveram lugar no passado dia 27 de 
setembro. José gomes da Costa foi eleito presidente da Assembleia 
geral e Antenor sá pereira para o Conselho Fiscal. MV

dia 12 de outubro

Festa anual dos antigos alunos
A Associação dos Antigos Alunos do Colégio de s. Luís agendou 

para dia 12 de outubro a confraternização anual. às 10h00 terá lugar 
uma eucaristia de sufrágio pelos diretores, professores, colaboradores 
e alunos falecidos, seguindo-se romagem ao cemitério. às 13h00 terá 
lugar o almoço/convívio no Hotel praiagolfe.

A inscrição para o almoço pode ser efetuada no Oculista Vitó na 
rua 19. MV
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5ª EdiçãO dO FEstival dE CinEma imErsivO dECOrrE dE 17 a 20 dE OutubrO

“EstE é um EvEnto único, no qual todos dEvEm 
vir E dEixarEm-sE EmErgir”

três COnCErtOs agEndadOs

orquEstra dE Jazz dE Espinho Em 
digrEssão com mário costa

Sangue

Espetámos facas.

um no outro.

E rodámo-las, 

lentamente.

a olhar, 

atentos, 

Olhos nos olhos,

O reflexo do nosso 

Próprio desespero.

Pintámos as paredes

Com a raiva solta

a latir.

Projectámos os móveis,

Explodimos espelhos,

Chicoteámos a esperança,

rasgámos o rosto.

arrancámos os olhos

Com gritos atrozes

a rosnar, 

a bufar,

uivámos sangue.

gotas, 

Poças, 

rios, 

mares,

Oceanos de dor.

O silêncio anunciado 

a ferir cada órgão,

latejante, ainda vivo.

desistimos.

Exaustos.

as lágrimas, 

uma a uma,

inundaram o quarto.

O quarto, afogado,

sufocou-nos.

adormecemos.

Encharcados,

manchados,

Feridos,

de facas nas mãos.

abraçados.

carla de castro estrada

Poémia

espinho, coimbra e viana 
do castelo recebem a Or-

questra de Jazz de espinho e 
o baterista Mário costa até ao 
final de outubro.  

a Orquestra de Jazz de Espinho 
vai viajar entre o norte e Centro 
de Portugal para um ciclo de três 
concertos com o baterista mário 
Costa. O primeiro é já esta sexta-
feira no auditório de Espinho. 
depois de Espinho, seguem-se 
Coimbra, no âmbito do Festival 
Jazz ao Centro a 20 de outubro e 
viana do Castelo, cidade natal do 
baterista, a 31 de outubro. 

Com direção musical de daniel 
dias e Paulo Perfeito, a formação 
apresenta o espectáculo “no prin-
cípio era o ritmo...”, baseado no 
mais recente disco de mário Cos-
ta, Oxy Patina (2018), e na bateria, 
enquanto instrumento protago-
nista. Em estreia nesta digressão 
vão estar novos arranjos deste ál-
bum para big band assinados por 

Paulo Perfeito, Carlos azevedo e 
José Pedro Coelho. 

mário Costa participa em pro-
jetos de pop, rock e fado, mas é 
no jazz que se sente mais confor-
tável. “depois de colaborar com 
a fadista ana moura, o saxofonis-
ta Émile Parisien, o saxofonista 
e clarinetista michel Portal ou 
o octogenário baterista daniel 

Humair, mário Costa está pronto 
para conquistar as três cidades, 
com a Orquestra de Jazz de Espi-
nho”, destaca o auditório.

Os bilhetes para o concerto de 
11 de outubro estão disponíveis 
em www.musica-esp.pt/auditorio, 
com os habituais descontos para 
aderentes ao Cartão amigo adE e 
sócios da Cooperativa nascente. 
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dia 9 de outubro

“Faz-te Homem” no casino
antónio machado e João didelet são dois amigos de longa data e 

decidem debater a sempre polémica temática do papel do homem 
na nossa sociedade e as suas ramificações com tudo o que o rodeia, 
com tudo o que se mexe... mulheres incluídas.

a melhor forma que encontraram para abordar o abominável mun-
do do homem foi organizar uma “Conferência de e para machos”, 
denominada “Faz-te Homem”, onde irão expor as suas indignações, 
receios, traumas, medos, frustrações, no fundo, o que os apoquenta. 
O jantar/espectáculo está agendado para as 20 horas de 9 de outu-
bro e custa 29 euros. nO

Montagem da exposição inaugurada no sábado.

O centro Multimeios de es-
pinho vai receber, pelo 

quinto ano consecutivo o Fes-
tival de cinema imersivo. de 
17 a 20 de outubro, dezenas de 
produções internacionais vão 
ser exibidas de modo a que o 
público tenha a possibilidade 
de mergulhar no mundo imer-
sivo do Planetário. Para saber 
mais sobre este evento, o Maré 
viva foi conversar com antónio 
Pedrosa, o diretor do Planetá-
rio de espinho.

Quais vão ser as novidades 
para a edição deste ano?   

O formato do Festival para 
este ano, vai ser semelhante ao 
da edição anterior. vamos ter a 
sessão de abertura, concertos, 
exibições e projeções no Plane-
tário. mas uma das coisas que 
pretendemos trazer de novo 
este ano é um programa infan-
til, dedicado aos mais novos. no 
início da tarde de sábado e de 
domingo, as sessões vão ser do-
bradas em português, o que, até 
agora, nunca conseguimos fazer. 

Qual o conteúdo dos filmes?
muitas das produções são 

criadas a pensar no cariz edu-
cativo do planetário e com isso 
pretendemos levar as pesso-
as a ver algo diferente, sempre 
nessa base. O Festival vai abrir 
com uma sessão de abertura 
oficial que mostra o nascimen-
to e o crescimento da terra. de-
pois temos também uma sessão 
que mostra acontecimentos aos 
quais os portugueses estão mui-

to ligados, mas não vou dizer 
mais nada porque é surpresa. 
Para além disso temos também 
exibições sobre a vida marinha 
e corais, produções sobre dança, 
entre outros, mas como é nor-
mal, a questão mais educativa 
vem sempre ao de cima e não 
é fácil fugir de completo a esse 
tema. 

e nas produções curtas?
no caso das produções mais 

curtas, estas fogem completa-
mente ao cariz educativo do 
multimeios. são peças mais ex-
perimentais e artísticas. Enfim, é 
um pouco de tudo.

vai haver sessões em 3d?
sim! Estamos a apontar para 

que haja sessões em 3d no sá-
bado à noite, para que essa seja 
uma noite forte ao nível da pro-
jeção. depois vamos ter também 
um acrescente, com a exibição 
de sessões curtas em 3d, em que 
o público vai poder votar e esco-
lher a sua peça favorita. 

e em relação à competição 
do Festival?

O Festival tem competição e 
um júri que vai selecionar os 
melhores trabalhos, mas tam-
bém o público vai ser chamado 
a votar, na sessão de sábado à 
noite e na de domingo à tarde. 
Para além disso, vai haver tam-
bém uma sessão de f ilmes mais 
curtos em que as pessoas votam 
e escolhem. algumas pessoas 
que nunca vieram são sempre 
surpreendidas com coisas dife-
rentes, é sempre divertido.

Quais as expectativas em re-
lação ao público?

as expectativas são boas, 
queremos ver se conseguimos 
manter os números dos outros 
Festivais, pois tivemos um bom 
número de pessoas e ainda uma 
audiência de todas as idades. 

À semelhança dos anos ante-
riores esta edição conta com 
um momento musical?

O que tem corrido bem nas 
edições passadas foram os con-
certos. Este ano vamos ter cá 
surma, que vai atuar num con-
certo imersivo no planetário e 

que terá um valor de 20 euros. 
também este ano vai haver uma 
pequena novidade, visto que no 
próximo sábado vai haver um 
concerto da banda musical de 
s. tiago de silvalde e vamos ter 
aqui também uma projeção no 
exterior do planetário. É uma 
ideia diferente e vamos ver se é 
uma boa forma de promover o 
Festival e trazer pessoas para o 
multimeios.

Quantos países vão partici-
par no evento?

vão participar cerca de 20 pa-
íses. Este ano, infelizmente, não 
vamos ter a participação de Por-
tugal no evento, mas vai haver 
f ilmes de uma parte da Europa, 

da rússia, ucrânia, Estados uni-
dos da américa e do Canadá. nós 
temos conseguido que produto-
res nos enviem os seus f ilmes, 
um pouco por todo o mundo, o 
que é para nós um motivo de re-
gozijo. O mundo imersivo está a 
começar a ganhar uma nova di-
mensão. 

Quais são os apoios para a 
realização deste evento?

temos contado com os apoios 
“naturais”, por exemplo pela 
adCE, que é a estrutura que gere 
o Planetário. Contamos também 
com o apoio da Câmara munici-
pal de Espinho, tal como de em-
presas estrangeiras que nos têm 
apoiado. cM

“não há muitos destes Festivais pelo mundo”

Os espinhenses devem aderir ao evento. Esta é uma oportunida-
de única, porque não há muitos destes Festivais pelo mundo fora, 
apenas dois ou três na Europa e na américa e um ou outro no Japão. 
Portanto, isto é um evento único, no qual as pessoas devem vir e 
deixarem-se emergir. cM

“as expectativas 
são boas, 
queremos ver se 
conseguimos 
manter os 
números dos 
outros Festivais” 

na Biblioteca Municipal

Onda poética de 
regresso
dia 17 de outubro, às 21h30, a 

biblioteca municipal José mar-
melo e silva acolhe mais uma 
sessão de “Onda Poética” coor-
denada por anthero monteiro. 
nO

dia 15 de outubro

“tricotar Histórias”
a biblioteca municipal José 

marmelo e silva recebe no dia 15 
de outubro, às 15h00, mais uma 
sessão do “tricotar Histórias”. 
Este é um espaço de encontro 
de pessoas que praticam tricot, 
crochet, ou outras técnicas de 
trabalho com agulhas, concilian-
do com partilha de saberes, lei-
turas e memórias. as inscrições-
podem ser feitas na biblioteca 
municipal. nO
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atletismO

RIO LARGO CONCRETIZA MAIS UMA INTERNACIONALIZAÇÃO
No domingo passado, a secção 

de atletismo do Rio largo Clube 
de espinho concretizou mais uma 
internacionalização. Desta vez foi 
em lyon (França) o palco onde os 
auri-Negros deram o melhor de 
si, com o  sentimento de dever 
cumprido, cientes da responsa-
bilidade de representar da me-
lhor maneira o clube, a cidade e 
o país.

“este projeto tem um sabor es-
pecial, dado os percalços que os 
auri-Negros enfrentaram na sua 
organização, enfrentando uma 
vaga de lesões que ‘estacionou 
na parte mais a norte da cida-
de de espinho’. estava previsto 
estarem 6 atletas à partida, mas 
dadas as contingências, só 4 con-
seguiram correr na cidade fran-
cesa um deles ainda lesionado. 
Contudo deram o melhor, como 
era de esperar”, revela o clube.

O grande destaque vai para Jo-

aquim Gomes e Júlia schiavon. 
Joaquim Gomes obteve a 8.ª posi-
ção no escalão V3H, com o tempo 
de 3:40:55. Para alem deste exce-
lente resultado Joaquim Gomes 
completou a sua 19.ª maratona ao 
serviço dos auri-Negros, só neste 
ano já lá vão três maratonas, sem-
pre com resultados impressio-
nantes. em lyon, Júlia schiavon 
conseguiu a sua 2.ª melhor marca 
na distância, obtendo a 13.ª po-
sição no escalão seF com o tem-
po de 3:32:44, contando também 
com três maratonas concluídas 
este ano (milão com RP), feito que 
partilha com Joaquim Gomes.

José Pereira e alfredo santos 
também “carimbaram” esta ma-
ratona. José Pereira concluiu 
o percurso com o tempo de 
4:04:54 sendo 546.º no escalão 
seH. Por sua vez alfredo santos, 
que correu lesionado, precisou 
de 4:54:32, sendo 57.º no escalão 
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V3H.
a próxima participação em ma-

ratonas é já em novembro onde 
Joaquim Gomes,  cer tamente,  

conseguirá o feito de completar 
20 maratonas… não esquecendo 
que com esta será a quarta de 
2019.  Mv

voleibol

aae  vence torneio Quadrangular 
em Gondomar
No último f im de semana antes do início da competição oficial, a 

associação académica de espinho participou e conquistou o torneio 
quadrangular de Gondomar.

as regras ditavam que os encontros eram à melhor de três e os 
espinhenses venceram todos os desafios. No primeiro encontro, 
frente ao GC de santo tirso os mochos foram vitoriosos por 3-0. No 
segundo desafio, com o ala de Gondomar, a aae venceu por 2-1, 
repetindo o resultado com o CD Póvoa no último encontro.

Destaque ainda para o facto de terem participado no torneio 
quatro atletas da formação e com idade ainda de Juniores.

Curiosamente, a primeira jornada do campeonato é já no sábado, 
em casa, frente ao CD Póvoa. no

DiOGO CabRal e bRuNO OliVeiRa Da aae VãO VestiR as CORes Da seleçãO NaCiONal em tóquiO

“QUANdO vISTO O fATO dA SELEÇÃO pENSO SEMpRE: 
‘ISTO ASSENTA MESMO bEM’ ”

“estamos muito 
satisfeitos com o 
reconhecimento 
que nos prestam 
em espinho” 

Com o apuramento para o 
Campeonato Mundial de 

Ginástica trampolim garantido, 
diogo Cabral e Bruno oliveira, 
atletas da associação acadé-
mica de espinho, vão vestir as 
cores da seleção nacional em 
tóquio, no Japão. diogo Cabral 
inserido no escalão de seniores 
e Bruno oliveiro no escalão de 
17/21 da seleção, têm já viagem 
marcada para fim de novembro 
e o Maré viva foi conversar com 
os dois para saber mais sobre a 
ida a tóquio.

antes de falarmos em tóquio, 
como resumem o vosso percur-
so nos trampolins?

Diogo Cabral (DC): quando vi 
os trampolins apaixonei-me e 
disse à minha mãe “é isto que eu 
quero fazer”. a partir daí fui cam-
peão nacional por equipas e indi-
vidual, atingi a taça de Portugal 
e alcancei um título com o bruno 
Oliveira em trampolim sincroni-
zado. a partir daí foi a participa-
ção no mundial na Dinamarca, na 
Rússia e agora no Japão e a entra-
da para o escalão de séniores na 
seleção Nacional.

bruno Oliveira (bO): O meu 
percurso foi semelhante ao do 
Diogo. Consegui o meu primei-
ro mundial em 2009. subi para o 
escalão mais alto em duplo mini 
trampolim e este ano fui cam-
peão nacional individual e por 
equipas em trampolim. agora, foi 
o apuramento para o mundial no 
Japão.

Quais são as vossas expecta-
tivas para tóquio?

DC: Vai ser tudo novo, excep-
to o sushi. sabemos que ir para 
o Japão vai ser como ir para um 
mundo completamente diferente 
desde as pessoas, à sociedade, à 
cultura, até ao fuso horário. Vai 
ser uma adaptação.

e para o evento?
DC: Depois do Jet lag e de já 

estarmos dentro da rotina, o 
evento vai ser semelhante ao 
que já estamos habituados, mas 
talvez com um bocado mais de 
grandeza e organização, isto de-
vido à própria cultura organizada 
do Japão.

Qual é a sensação de vestir as 
cores da seleção nacional?

DC: Dentro dos trampolins assu-
mimos como o mínimo fazer par-
te da seleção Nacional mas é uma 
sensação incrível e completamen-
te diferente vestir o equipamento 
da seleção Portuguesa. quando 
visto o fato da seleção penso sem-
pre “isto assenta mesmo bem”.

sentem um sentido de res-
ponsabilidade por estarem a 
representar portugal?

bO: Nós estamos aqui por um 
país. É na hora da competição 
que sinto mais esse sentido de 
responsabilidade. Na fase de pre-
paração sabemos o que temos 
de fazer, mas é no momento de 
competição em que nos passa 
tudo pela cabeça.

DC: Há sempre o nervosismo no 
momento da prova porque são 
segundos que vão definir tudo. 
Não cabem os nervos, mas já so-
mos preparados desde pequenos 
a controlar esses sentimentos. 

sentem que espinho vos pres-
ta o devido reconhecimento?

bO: estamos muito satisfeitos 
com o reconhecimento que nos 
prestam em espinho. tanto o pre-
sidente do Clube como o presi-
dente da Câmara municipal de es-
pinho já nos deram os parabéns e 
ofereceram-nos uma medalha de 
Honra de espinho e do clube. 

os trampolins têm ganho vi-
sibilidade?

DC: a modalidade dos trampo-
lins já está a ganhar força prin-
cipalmente noutros países como 
a Rússia ou a China. Já Portugal 
está um bocado para trás porque 
dá-se uma maior importância aos 

desportos coletivos e perde-se 
um bocado os outros desportos, 
mas estamos a caminhar num 
bom caminho da valorização des-
te desporto, que deveria apenas 
de ser feito a passos mais largos. 
mesmo a nível de investimento 
na própria Federação de Ginásti-
ca, eles não têm o poder mone-
tário e acabamos por ficar para 
trás. 

Como é o contacto com os ou-
tros atletas?

bO: Como vou pelo escalão 
17/21 da seleção, já conheço os 
atletas e estamos mais num am-
biente de companheirismo. Nos 
trampolins quando estamos a fa-
zer competição nunca queremos 
mal a ninguém e desejamos sem-
pre boa sorte ao adversário, por-
que isto é um desporto de muito 
risco. 

DC: Como já estou na equipa de 
seniores, há sempre um ambien-
te de aprendizagem e dentro da 
seleção temos também um bom 
companheirismo. em tóquio vou 
estar num clima diferente mas 
sei que vou aprender muito mais. 
Não estou tão adaptado ao nível 
das companhias porque a maior 
parte deles são mais velhos, mas 
nesse aspeto a seleção Nacional 
Portuguesa está a fazer um bom 
trabalho porque integra bem as 
pessoas. 

Com faculdade, treinos e vida 
pessoal, como é lidar com a ro-
tina?

DC: infelizmente, é por prio-
ridades. tentamos ao máximo 
conciliar os horários dos treinos e  
vir das aulas, sem deixar de fora 
a vida pessoal. também quero 
agradecer ao treinador pela dis-
ponibilidade para vir treinar em 
horários diferentes dos estabele-
cidos.

bO: Consigo conciliar os ho-
rários, contudo existe sempre a 
vida pessoal de querer estar com 
os amigos, e às vezes não conse-
guir. mas são prioridades. 

o que pretendem alcançar no 
futuro?

bO: Primeiro quero terminar a 
faculdade. ao nível de trampo-
lins, como é o meu último ano 
do Campeonato do mundo por 
idades, vou tentar apurar para a 
seleção nacional pelos séniores.

DC: O campeonato europeu. 
Por isso a curto prazo, seria con-
seguir o apuramento para o Cam-
peonato europeu, embora seja 
improvável devido à vida pesso-
al. Para os Jogos Olímpicos é im-
possível, mas depois é melhorar 
ao máximo no aparelho duplo 
mini como no de trampolim e 
tentar o apuramento senior tanto 
num como noutro. CM
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Running Espinho organiza a “Corrida Milionária”.

Badminton

Mariana neves na rússia
Decorre entre 7 e 13 de outubro, em Kazan - Rússia, no Kazan 

Gymnastics Center, o campeonato mundo “bWF World Junior Cham-
pionship 2019”, competição disputada na vertente individual.

a atleta da aae. mariana Neves foi uma das convocadas para vestir 
a camisola da seleção. no

andebol

tigres jogam em Coimbra
a equipa de andebol de seniores masculinos do sp. espinho entra 

ao serviço dia 19 de outubro, frente à académica de Coimbra na pri-
meira jornada do Campeonato Nacional da 3.ª Divisão (zona 4). no
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vOleibOl

voleibol do sp. espinho apresenta-se ao serviço

entre atletas, treinadores e 
dirigentes foram mais de 

400 os intervenientes que mar-
caram presença na apresentação 
de todas as equipas de voleibol 
do sporting Clube de espinho na 
arena tigre.

O Sporting Clube de espinho 
continua a escrever a sua histó-
ria com distinção e, reflexo disso, 
são os mais de 400 intervenien-
tes na cerimónia de apresentação, 
sexta-feira passada, entre atletas, 
treinadores, preparadores físicos, 
fisioterapeutas, observadores e di-
rigentes. “O clube cresce a olhos 
vistos de ano para ano e este não 
foi nem será exceção”, comenta o 
Sp. espinho. 

O voleibol continua, esta época, 

de Tigrinhos a Masters, sem sal-
tar um único escalão. “A formação 
promete, as Seniores Femininas 
continuam com objetivos ambi-
ciosos de subir a equipa ao pata-
mar mais alto da competição e, os 
Seniores Masculinos têm equipa 
que fará por estar sempre entre 
os melhores de Portugal”, explica 
o clube.

em relação aos seniores, termi-
naram a apresentação com um 
agradável jogo de exibição, frente 
ao campeão nacional, Sport lisboa 
e benfica. 

No meio de tantos momentos 
sem comparação entre as luzes e 
as palmas que se fizeram sentir na 
Arena Tigre, o destaque vai para o 
momento em que o “Sr. voleibol”, 
Toninho, entrou, após mais de um 

Hóquei em patins

aae estreia-se no sábado
No próximo sábado, dia 12 de outubro, arranca a primeira jorna-

da do Campeonato Nacional, 2.ª Divisão-Zona Norte de Hóquei em 
Patins. A Associação Académica de espinho joga em casa, às 18h30 
contra os homónimos da Associação Académica de Coimbra.

A equipa liderada por Nelson Gomes conta com os atletas Cláudio 
bessa, Tiago Santos, Miguel Costa, Tiago Ferraz, Frederico Saraiva, 
André Pinto, David Zapata, Carlos André e com os reforços João 
Marques (ex-Carvalhos), Ricardo Ramos (ex-Carvalhos). No

Hóquei em patins - Formação

Fim de semana pouco positivo
Os escalões de formação de Hóquei em Patins da Associação Aca-

démica de espinho só não tiveram um fim de semana para esquecer 
pois os sub-17 conseguiram vencer. A turma de espinho atuou em 
casa contra o HC Paço de Rei e venceu por 6-5. De resto, foi tudo 
corrido a derrotas. Os sub-13 perderam por 4-7 frente ao CRPF lavra 
em casa. Os sub-15 jogaram fora de portas mas não foram além de 
uma derrota por 3-1 frente ao vb bispo. Quanto aos mais velho, os 
sub-23 deram bastante luta mas acabaram por perder 2-5, em casa, 
com o CA Feira. No

Fo
to

:F
oc

al
Po

in
t

Futsal Feminino

Novasemente entra com o pé direito 
no campeonato
Depois da derrota na Supertaça Feminina de Futsal, a Novasemen-

te já está focada no Campeonato Nacional. A primeira jornada foi 
disputada no sábado, fora de portas, contra o lourosa. A turma  de 
Anta adiantou-se no marcador por Andreia Marques mas deixou-
se empatar ao minuto 39. Contudo, ainda nesse mesmo minuto, a 
equipa liderada por Nelson Costa fez o 1-2 por Angélica Alves. No

FuTebOl - CAMPeONATO De PORTuGAl SéRie b

de volta ao caminho certo
L, viLdeMoiNHos 1 - sp. espiNHo, 2

Jogo no estádio dos Trambelos. 

sCe: Kadú; Mica, Amadeu 
(Dante, 62’), João Pinto e Gonça-
lo Cardoso; João Ricardo, Paulo 
Jorge e vieirinha; Miguel batista 
(Diogo valente, 69’), leónidas e 
Jota (Nathan, 84’).

Treinador: João Ferreira. 
Disciplina: cartão amarelo a 

Kadú (49’), João Ricardo (54’), 
Miguel batista (63’) e Paulo Jorge 
(85’). 

Marcadores: 0-1 Miguel batista 
(27’ g. p.), 1-1 Miguel lopes (86’) 
e 1-2 Nathan (87’).

o sp. espinho foi claramen-
te superior no encontro 

mas teve de suar a camisola para 
trazer os três pontos para casa. 
depois de estar a ganhar desde 
a primeira meia hora deixou-se 
empatar na reta final quanto jo-

pos. equipa J p

1. leça 6 16

2. lourosa 6 14

3. Sanjoanense 6 13

4. Arouca 6 13

5. sp. espinho 6 11

6. valadares 6 10

7. Coimbrões 6 10

8. lusitano 6 9

9. Canelas 2010 6 9

10. Paredes 6 8

11. FC Felgueiras 6 7

12. G. Figueirense 6 7

13. FC Pedras Rubras 6 5

14. Gondomar 6 5

15. Trofense 6 4

16. vila Real 6 4

17. Castro Daire 6 3

18. Amarante 6 1

resultados 6.ª Jornada
Gondomar - lourosa 0-2
Castro Daire - Coimbrões 2-0
Lusitano - sp. espinho 1-2
G. Figueirense - Trofense 2-1
Paredes - FC Felgueiras 1-2
vila Real - valadares 1-2
leça - Canelas 2010 1-1
FC Pedras Rubras - Arouca 2-2
Sanjoanense - Amarante 1-0

próxima Jornada
7.ª Jornada
lourosa - leça
valadares  - Coimbrões
Canelas 2010 - vila Real
Paredes - FC Pedras Rubras
Amarante - G. Figueirense
FC Felgueiras - Sanjoanense
Trofense - lusitano 
sp. espinho - Castro daire 
Arouca - Gondomar

ClASSiFiCAçãO
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gava com mais um elemento. 
valeu o golo de Nathan no mi-
nuto seguinte que trouxe justi-
ça ao resultado. 

O desafio arrancou com sinal 
mais para a turma da casa criando 
situações que chegaram a inco-
modar Kadú. Contudo, os tigres 
conseguiram equilibrar o desafio 
e foram os primeiros a estar efeti-
vamente mais perto do golo com 
Mica, aos 24’, a tentar um chapéu 
a Ruca. um minuto depois Jota 
foi carregado em falta dentro da 
grande área adversária. O árbi-
tro da partida não teve dúvidas e 
apontou para o castigo máximo. 
Miguel batista foi chamado a ba-
ter e não falhou abrindo assim o 
marcador. A ganhar, o Sp. espinho 
passou a dominar não dando es-
paço ao lusitano. A única exceção 
foi ao minuto 44’ quando Mauro 
Santos esteve perto de empatar. 

O arranque da etapa comple-
mentar foi muito semelhante à 
primeira. Os visienses estiveram 
outra vez perto de marcar mas va-
leu a atenção de Kadú. Na respos-
ta, Jota e Miguel batista prota-
gonizaram uma bela jogada que 
terminou no poste da baliza de 
Ruca. O lusitano foi à procura do 
empate mas João Guilherme foi 
expulso aos 70’. Parecia que esta-
va estendida a passadeira para os 
vareiros mas aos 86 tudo se com-
plicou quando Miguel lopes fez 
o empate. João Ferreira lançou 
Nathan e a aposta foi imediata-
mente ganha quando o jogador 
fez o 1-2.

Com esta vitória o Sp. espinho 
saltou do nono para o quinto lu-
gar. Soma agora 11 pontos, me-
nos cinco que o líder leça. 

Na próxima jornada, a turma da 
Costa verde irá defrontar o Castro 
Daire no estádio do bolhão.  No

João Ferreira, treinador

“a equipa esteve 
tranquila e muito 
organizada” 

“O espinho fez um bom jogo. 
A nossa equipa esteve tranquila 
e muito organizada. Teve vários 
momentos de coragem para ter 
e controlar a bola. Fizemos com 
que o adversário andasse de lado 
para lado e foi precisamente num 
lance em que a equipa trabalha o 
esférico que conseguimos o pe-
nálti. A partir dai o nosso adver-
sário começou a jogar mais dire-
to, a fazer uso do físico dos seus 
jogadores. Nós sem tanto físico 
mas com os nossos jogadores 
com a coragem, fibra e raça que 
têm batemo-nos muito bem.”. 

mês ausente na Arena Tigre...sur-
preendendo a família tigre e todos 

os sócios e simpatizantes que se 
deslocaram à Nave nessa noite. No

vOleibOl

aJm/Fc porto conquista supertaça Feminina

No sábado passado, a aca-
demia José Moreira/FC 

porto conquistou a supertaça 
feminina de voleibol, disputa-
da no pavilhão Municipal de vila 
Flor, diante do Leixões, vence-
dor na época passada.

sets: 29-27, 25-23, 17-25, 16-25 
e 6-15.

As duas equipas entraram for-
tes e desde início se percebeu que 
este jogo seria decidido nos deta-
lhes. Ainda assim, foram as bebés 
do mar a ganhar distância no resul-
tado, vencendo os dois primeiros 
sets por 29-27 e 25-23.

Sem poder perder mais um set, a 
AJM/FC Porto demonstrou caráter  
e, pouco a pouco, foi recuperan-
do terreno. A equipa de espinho 
venceu o terceiro set por 25-17 e o 
quarto por 25-14, deixando a deci-
são do encontro para o quinto e úl-
timo set, no qual a equipa portista 
não deu qualquer hipótese (15-6).

No primeiro jogo oficial como 
AJM/FC Porto, os dragões/espi-
nhenses conquistaram a Supertaça 
de voleibol feminino e carimbaram 
um lugar na história do clube. A 
estreia no campeonato está agen-
dada para o próximo sábado, dia 
13 de outubro, frente ao Famali-
cão. Mv Fo
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estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
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região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
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9 de outubro
20h00
Espectáculo “Faz-te homem” 
com António Machado e João 
Didelet - Casino Espinho

11 de outubro
20h00
Espectáculo Soy Tradición - 
Casino Espinho
20h30
Música ao vivo com Bino 
Ribeiro & Milton Guedes - 
Casino Espinho
21h30
Orquestra de Jazz de Espinho 
& Mário Costa - Auditório de 
Espinho

12 de outubro
9h00
inauguração da exposição 
“Estoy Acá para Vós” - 
Biblioteca Municipal
20h30
Música ao vivo com Bino 
Ribeiro & Milton Guedes - 
Casino Espinho

21h30
Jay-Jay Johanson - Auditório 
de Espinho
21h30
Concerto de Apresentação do 
Festival de Cinema imersivo - 
Planetário de Espinho

16 de outubro
20h00
Espectáculo “Falta de Juízo” 
com Nilton - Casino Espinho

17 a 20 de outubro
Festival de Cinema imersivo - 
Centro Multimeios

18 de outubro
22h00
Surma em Concerto imersivo 
- Centro Multimeios

19 de outubro
11h00
“Letras e Chupetas” - 
Biblioteca Municipal

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

Judy (estreia nacional)
Sessões dias 10 (16h30), 11 (16h30, 21h30), 
12 (16h30), 13 (16h30, 21h30), 15 (16h30) 
e 16 (16h30)de outubro

Judy Garland chega a londres para uma série de concertos. passaram 30 
anos desde foi lançada para o estrelado no filme “o Feiticeiro de oz”.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 9 de outubro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

Quinta-feira,  10 de outubro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444    

Sexta-feira,  11 de outubro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352      

Sábado,  12 de outubro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331

domingo,  13 de outubro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250           

Segunda-feira, 14 de outubro
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 

terça-feira, 15 de outubro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092        

Quarta-feira, 16 de outubro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482 

CORREiO DO LEiTOR

Fui votar

Fui um dos sete mil e muitos espinhenses que saiu de casa no domingo 
para ir votar. Quem não o fez lá terá as suas razões. Contudo, entendo que 
ainda assim deveriam ter ido votar e usavam as opções “voto em branco” 
ou até mesmo nulo. Mas escrevo estas pequenas linhas por outras razões. 
As filas para votar pareciam estar concorridas. Aparentemente a absten-
ção não iria ser tão elevada. Mas só mais tarde percebi onde estava o meu 
carro. Com a centralização num único espaço e com o recenseamento a ser 
automático, o número de eleitores aumentou. Segundo percebi os cader-
nos de cada secção tinham, regra geral, 1000 eleitores. Agora passaram 
a ter 1500 ou até mais. Logicamente que as filas das tradicionais Marias e 
dos Antónios registavam tempos de espera mais elevados e só conseguiu 
tirar uma conclusão: se todos fossem votar, teria sido um verdadeiro caos. 
Não há condições no nosso sistema atual para albergar tanta gente ao 
mesmo tempo.     

 ana Beatriz

liberal

Tradicionalmente há sempre espinhenses nas listas dos diversos partidos. 
Este ano não foi exceção embora apenas, salvo erro, apenas dois foram 
cabeça de lista. Conforme os resultados iam sendo divulgados fui perce-
bendo que o paramense Carlos Guimarães Pinto tinha uma boa oportuni-
dade de ser eleito. Contudo, devido aos ciclos eleitorais, acabou por ficar 
de fora mesmo na reta final. Quanto ao resto dos resultados, nada de novo 
pelo concelho. Espinho voltou a ser um espelho do país. Resta-me desejar 
os parabéns aos novos partidos que conseguiram um lugar na Assembleia.  

 paulo Costa

Hondt

Na hora de votar muitos pensam que o nossos sistema atual de eleições 
é simples mas não é bem assim. é centrado no método hondt, modelo 
matemático em que os chamados partidos grandes são mais beneficia-
dos do que os chamados mais pequenos. Faz sentido devido aos ciclos 
eleitorais pois no fundo é para isso que votamos: para eleger candidatos 
por ciclo eleitoral.

 Manuel Ferreira

Muita calma

Vi muitos espinhenses todos contentes pelo concelho ter ficado de re-
pente cor-de-rosa. O “partidarismo” deixa algumas pessoas cegas e não 
conseguem ver nem o presente nem olhar para o futuro. Os resultados das 
legislativas não devem ser confundidos com as autárquicas. Não servem 
sequer de previsão. Não embandeirem em arco nem baixem os braços. 
Sejam justos na hora de votar e tenham em conta o panorama geral.  

 antónio Bacelar

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt

EM SERRALVES

“O vOO das sEMEntEs!” na FEsta dO OutOnO
o Município de espinho 

marcou presença, mais 
uma vez, na Festa do outono, 
uma iniciativa da Fundação de 
Serralves, ao longo dos dias 28 
e 29 de setembro.

A Festa do Outono tem por ob-
jetivo evocar tradições de cariz 
rural, celebrar a biodiversidade 
e a natureza, as relações entre o 
conhecimento ancestral e o con-
temporâneo, o convívio ao ar 
livre e proporcionar o contacto 
com um ambiente de sensibili-
zação para práticas e modos de 

estar mais sustentáveis, à luz das 
preocupações atuais.

Nesse sentido, a Divisão de 
Cultura e Museologia da Câmara 
Municipal de Espinho dinamizou, 
com cerca de 700 crianças, a ofi-
cina “O voo das sementes!”, cujo 
objetivo incidiu na reutilização 
de materiais e no valor da arte 
NA vida e para DAR vida.

A empresa “A sementeira” foi 
a grande parceira deste projeto, 
com a oferta das sementes para 
a realização da atividade.

“A oficina foi muito bem rece-
bida pelas crianças e famílias, 

dando destaque ao Município de 
Espinho nesta edição da Festa do 
Outono, no ano e que se assinala 

o 30.º aniversário da Fundação 
de Serralves”, destacou a Divisão. 
MV

na próxima sexta-feira

pSd comemora 10 anos de 
governação com festa
A 11 de outubro de 2009 Pinto Moreira venceu as eleições autár-

quicas. Dez anos depois desse momento, o PSD de Espinho decidiu 
assinalar essa data com um jantar comemorativo na Nave Desportiva 
António Leitão. Aberto ao público em geral, o evento contará então 
com jantar, música ao vivo com Tekos, insufláveis e pinturas faciais 
para os mais novos. As inscrições podem ser efetuadas pelo número 
918 610 916 ou pelo email psdespinho@gmail.com. MV

Workhops

lipor oferece compostor caseiro
Até 11 de dezembro, a LiPOR irá realizar diversos workshops gra-

tuitos de compostagem caseira em todas as freguesias do Município 
de Espinho. No âmbito desta formação, a todos os participantes que 
tenham um espaço verde disponível, será oferecido um compostor.

Atualmente, 378 espinhenses já usufruíram da oferta de um com-
postor, o que permite que mais de 151 t/ano de biorresíduos sejam 
valorizados localmente.

O próximo workshop será na Junta Freguesia de Anta, dia 17 de 
outubro, das 18h30 às 20h00. MV

LAVANDARIA
LAVAR
NOVA GERÊNCIA

Rua 12, nº 640

Tlf: 224 906 189

FOTóGRAFO
COm TECNOLOGIA DIGITAL

VíTOR LANChA

Gravações em DVD dos seus filmes
Conversão de VHS antigas para DVD

Contactos: 918 735 306 e
962 788 407

PuB.
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